

DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL MARTES 26. DE JULIO DE 1808.

Sta. Ana, Madre de la Virg. = 40. horas en San Miguel.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa; y manifestacion de sus verdaderas causas.

La secta tenia sus Logías en el Bravante; y *Vander Noot* en su secreto les adquirió todos los de su partido. Sabía muy bien el resorte de que se valian los hermanos para interesar los pueblos á la manía de la revolucion: no ignoraban quales eran las Logías de donde habian dimanado los edictos relativos á cautivar la aficion de los Parisienses, y obligarles por el órgano de su Asamblea á rendir el cuello al yugo de la igualdad y libertad revolucionarias. *Vander Noot* se hallaba en Londres, donde era conocido con el nombre de *Gobels Croix*. Emisario del Club Parisiense, frecuentó é instituyó otros complots con *Chavelin*, *Perigord de Autun*, *Noel Bomet*, y otros ocho *Iniciados*, encargados de revolucionar la Inglaterra. *Vander Noot* tenia confidentes que no conocia, pero que le conocian á fondo; escapósele el secreto, y el misterio fue inmediatamente revelado.

La Bélgica en sus contiendas y guerra con Josef II estaba muy lexos de pensar en admitir el yugo de la revolucion, pero los partidarios de la secta, que abundaban en aquellos paises, no cesaban de persuadir á sus moradores que el único medio de recobrar sus privilegios era el de unirse á los Franceses.

Los pasos de la fortuna son siempre vacilantes; ésta ciega deidad fluctúa continuamente en la incertidumbre, y solo es constante en su ligereza. Yo florecí en mi tiempo como otros muchos, decía un ilustre desgraciado; pero ésta flor fue bien pronto marchita. (1) ¡O Vosotros que én el día sois mas felices! id con cuidado, tal vez la suerte os espera: la fortuna es una rueda que voltéa con suma rapidéz, una tirana caprichosa que se complace en los reveses, préfiere en sus juegos los golpes picantes y crueles, dispone á su antojo de los honores y aplausos conque favorece, y nadie puede contar sobre la duracion de sus caricias. Quando quiere hace de un Pedante un Consul, y de un Consul un pedante: éléva alguna vez el esclavo sobre el trono, y hace triunfar al cautivo. Hasta el mismo crimen suele tener resultados bien diferentes; conduce á uno á la diadéma, y á otro al suplicio: Cromwel se revela contra su Rey y sube al trono que éste ocupaba; otros muchos por igual atentado fueron á parar al suplicio. ¿Y que otra cosa es la fortuna, llamada así por los Poetas Paganos, sino la Providencia de Dios que permite ésta revolucion continua en los honores y en los bienes terrenos para hacernos conocer su nada, y prevenir el apego á ellos de nuestro corazon? *Se Continuará.*

Extracto de las noticias recibidas por los barcos de antes de ayer.

LONDRES 12 DE JUNIO.

Es indecible la actividad que se advierte en la Secretaría de negocios estrangeros. Cada instante salen expresos para las costas de España, para Levante y el Norte. Este Gobierno ha resuelto sinceramente emplear todo su poder en favor de la justa causa del infeliz Fernando VII. y de su leal y generosa Nacion. Han salido ya varios Convoyes para Guíjon, Coruña, Cadiz y otros puertos de la Peninsula.

(1) *Nos quoque floruiimus, sed flos fuit ille caducus. Ovid.*

Dos Regimientos, uno de infantería, y otro de Caballería que salieron de Plosmohut para Sicilia, han tenido orden de desembarcar en el Puerto de Santa María y unirse á las fuerzas Españolas. Es positivo que nuestros buques han interceptado á los 14^o hombres del ejército Español del Norte que estaban en Fiónia con 4^o Franceses; y que se toman las medidas para transportarlos á España.

GRANADA 9 DE JULIO.

Se sabe por testigos oculares que la accion de Jaen ha sido muy gloriosa, habiendo perdido los Franceses mas de 2^o hombres; que los 1500 restantes que ivan á Mengibar, fueron seguidos de nuestro ejército con el fin de cortarles la barca y atacarlos de nuevo.

El Señor Castaños ha descubierto por disposicion divina una porcion de traydores, Oficiales, Capitanes, y Coronels que tenian correspondencia con el Duque de Berg, habiendoles cogido los papeles en sus maletas. Todos han sido llevados á Sevilla donde serán juzgados militarmente.

CORDOBA 7 DE JULIO.

Nuestro ejército compuesto de 30^o hombres de tropa de linea, con 30 piezas de artilleria, está ya en tres divisiones de á 10^o cada una en los puntos que han de ocupar. El Quartel General se ha mudado á Bujalance, seis leguas distante de aqui, para estar mas proximo al enemigo, que se mantiene en Andujar, donde ha cometido mil atrocidades y robos, moneda con que aquellos bribones pagan el alojamiento.

Ayer el Señor Castaños recibió un oficio del General Reding en que le dice: que los 2^o Franceses entrados en Jaén, fueron rechazados completamente por las tropas de su mando y por los paysanos; que seguian el alcance á los fugitivos, y que el cuerpo principal del enemigo estaba enteramente cortado.

GERONA 3 Y 5 DE JULIO.

Mantenemos aun el sitio de éste Castillo: los enemigos cada dia hacen salidas, forzados sin duda de la necesidad de viveres, y en ellas quedan siempre algunos muertos;

de éstos se han hallado algunos con garvanzos en la boca, y con trigo; por tanto se ha mandado quemar todo el que hay en el recinto del Castillo, lo que en efecto queda ya realizado; de suerte que en todo el campo no hay una sola espiga. En una de las salidas que hicieron los enemigos, se llevaron tres Artilleros nuestros que con un Paysano dormían en el convento de San Francisco. Después de haber apaleado al Paysano á quien despidieron con media galeta, condujeron los Artilleros al Castillo, y desde entonces observamos que el fuego es mas vivo, y que envían bombas y granadas á Vilabertran y Villefaút, cosa que no se habia visto del brazo Francés. Figueras está ya quasi demolida por las muchas bombas que sobre ella caen, pero observamos que la Iglesia mayor no ha sufrido hasta ahora lesion alguna. Dos prodigios del cielo nos admiran: el uno es, que los cascos de las bombas llegan á romper los porrones de vino sobre la mesa, y hasta los platos sin causar el menor daño á las personas; el otro, que no se necesitan hospitales para enfermos respecto á que gozamos de entera salud.

Han entrado 3^o Franceses armados dividiendose de este modo: 1000 en Bellagarde, 1000 en Ceret, y 1000 en las inmediaciones de Puig-Cerdá; por lo que hemos socorrido con gente de este Pueblo el cordon de la frontera.

No nos faltan brazos, ni valor, confiados siempre en la proteccion de nuestro amable San Narciso, pero carecemos de armas largas.

DIA 5.

Acaba de llegar un paysano de Barcelona que servía en las banderas Españolas y ha podido desertar, dice: que los Franceses han hecho grandes provisiones de viveres en Monjui y Ciudadela; que todos los extranjeros domiciliados se hallan vestidos del uniforme francés, y de guarnicion en los Castillos; que el pan de municion se vende á peseta cada uno, que á penas comen carne, y que la escasez crece cada dia. *Se continuarán las noticias.*

CON SUPERIOR PERMISO.